

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Pide Pemex más apoyo para pagar deuda

Reuters

Cd. de México (14 diciembre 2022).- Pemex está pidiendo al Gobierno nuevos apoyos para pagar las amortizaciones de deuda que enfrentará durante el primer trimestre de 2023, dijo Octavio Romero, director general de la petrolera.

Estas aportaciones serán necesarias a pesar de que en el presente sexenio las aportaciones para Pemex ya alcanzan al menos 894.2 mil millones de pesos, unos 44.7 mil millones de dólares, según un par de análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco).

Los reportes estiman que un 66 por ciento de las ayudas federales corresponden a aportaciones de capital; un 17 por ciento a estímulos fiscales, un 7 por ciento a otros apoyos, y un 9 por ciento a reducciones a la tasa del Derecho por la Utilidad Compartida (DUC).

Este último concepto se refiere a lo que la petrolera debe pagar a las arcas públicas y su tasa se ha reducido de manera progresiva, del 70 por ciento en que estaba en el 2018 al 40 por ciento para 2022.

A pesar de la enormidad de los apoyos, que por ejemplo representan poco más del 10 por ciento del presupuesto de gasto total para 2023, la deuda de Pemex se ha mantenido en 105 mil millones de dólares, la más elevada para cualquier petrolera en el mundo.

Carlos Cortez, director de finanzas de la petrolera, precisó que las amortizaciones para el primer trimestre de 2023 suman 4 mil millones de dólares.

De acuerdo con la calificadora Moody's, Pemex enfrentará durante 2023 amortizaciones de deuda por 7 mil 500 millones y 8 mil 900 millones de dólares en 2024.